

---

## TRAVAIL-EMPLOI

---

### **3 Les inégalités d'accès à l'enseignement supérieur : le rôle des filières et des spécialités**

#### **Une comparaison entre l'Allemagne de l'Ouest et la France**

Les inégalités sociales d'accès à l'enseignement supérieur se sont réduites en France comme en Allemagne. En Allemagne, les inégalités sociales jouent plus en amont du baccalauréat, au moment des choix entre enseignement supérieur et formation professionnelle. L'origine sociale y semble plus déterminante pour le choix des spécialités qu'en France.

*Marie Duru-Bellat, Annick Kieffer et David Reimer*

### **23** Commentaire de Louis-André Vallet

Expansion des systèmes éducatifs et dynamique des inégalités sociales devant l'enseignement : quelques jalons de la recherche comparative en sociologie

### **31 L'emploi et les salaires des enfants d'immigrés**

Les différences d'éducation et d'expérience expliquent l'écart de salaire entre les Français de parents originaires du Maghreb et les Français de parents français. Par contre, ces différences ne permettent pas de rendre compte de l'écart entre les taux d'emploi.

*Romain Aeberhardt, Denis Fougère, Julien Pouget et Roland Rathelot*

### **47 Lieu de résidence et discrimination salariale : le cas des jeunes habitant dans une zone urbaine sensible**

Les jeunes qui résident en ZUS à la fin de leurs études perçoivent à leur premier emploi des rémunérations de 13 % inférieures aux autres jeunes. Cet écart tient essentiellement à leurs faibles dotations en capital humain et en capital social qui les cantonnent dans les emplois les moins qualifiés.

*Thomas Couppié, Jean-François Giret et Stéphanie Moullet*

### **71** Commentaire de Pascale Petit

Inégalités d'accès aux emplois et inégalités de salaires : la situation des enfants d'immigrés et des jeunes résidant dans une zone urbaine sensible

---

## ÉCONOMIE

---

### **77 L'IPC, miroir de l'évolution du coût de la vie en France ? Ce qu'apporte l'analyse des courbes d'Engel**

Le recours à l'analyse intertemporelle des courbes d'Engel ne conforte pas la thèse selon laquelle l'IPC français aurait sous-estimé l'évolution du coût de la vie entre 1979 et 2006.

*Marie-Émilie Clerc et Élise Coudin*

### **101** Commentaire de Nicolas Gravel

L'IPC mesure-t-il bien le « coût de la vie » ?